
鴨川市教育委員会３月定例会会議録 
 

１ 日  時       平成２６年３月２０日（木）       開会 午後３時００分 

                                                     閉会  午後４時３０分 

２ 場  所       天津小湊支所2階会議室 

 

３ 出席委員       （１）根本新太郎 （２）村上 修平 （３）佐久間秀子 

（４）野田 純   

 

４ 出席職員       （１）蒔苗 茂   
 
 

５ 委員報告 

 ・佐久間委員から、長狭学園の卒業式・卒園式に出席したこと、品行方正で落ち着い

た卒業式だったが、工事の関係で長狭子ども園の体育館で行うことになったため練

習不足だったのか、歌や呼名の声が小さかったのが残念だったこと、校歌の間奏に

短歌を詠み上げたが伴奏の音が大きく聞こえづらかった、こういうことからも今年

は練習会場までの移動等があり練習時間が不足したのではと思ったこと、答辞が

淡々と始まったが、答辞を読んでいた生徒が感極まって涙を流していたのは卒業式

にふさわしい感じがしたこと、西条小の卒業式では大風にも負けないくらい大きな

声が出ていて良かったこと、校長先生が校庭にある二宮金次郎のお話をされていて

良かったこと、会場の装飾も中身のあるすばらしい卒業式であったこと、等の報告

がなされた。 

 ・村上委員から、鴨川中学校と鴨川小の卒業式、鴨川幼稚園の卒園式に出席したこと、

鴨川中の卒業式に初めて出席したこともあり、改めて大きな学校だと感じたこと、

一学年１組から５組が整然と並ぶさまを見て、一学年で普通の小学校の一校分の人

数がいること、卒業式は粛々と進んで無事に終わったこと、会場の飾りが外も内も

菜の花でいっぱいで大変きれいだったこと、鴨川小は一人一人が登壇して思い出や

夢、抱負を語っていて保護者からすると嬉しいだろうと思ったこと、緊張のあまり

手と足が同時に出てしまう子どもがいたこと、鴨川幼稚園では入園の姿からは想像

もできないほど立派になっていたこと、教育の素晴らしさを子どもの成長から感じ

ること、過日新聞報道があった公金関係の不祥事が鴨川市ではないのか少し心配に

なったこと、教職員のモラルの問題ではあるが点検および管理体制を強化する必要

があること、市内の学校にも注意喚起をする必要があること、等の報告がなされた。 

 ・根本委員から、安房東中と田原小の卒業式に出席したこと、どちらの学校も児童生

徒の態度が立派で素晴らしかったこと、安房東中の卒業式では会場の左右に電子黒



板を置いてリアルタイムで生徒や保護者の姿が流されていて演出に感心したこと、

田原小は卒業生が２５名程度で地域の方が学校を支えている様子が伝わってきたこ

と、田原幼は保護者が感激していたこと、等の報告がなされた。 

  

 ・蒔苗教育次長より、近隣の学校で起こった不祥事について、既に市内の学校に注意

喚起の通知を出したことや校長会でも管理体制の点検や見直しを要請したこと、現

在、学校事務共同実施をしているため、基本的に徴収金の管理は学校事務職員が担

っているため、担任等は公金を現金として扱わないことになっていること、これを

機会に各学校の集金や収支点検の現状を報告するよう依頼してあるとの説明がなさ

れた。 

 

 ・その他の質疑がなく、全員の了承が得られた。 

 

６ 教育長報告 

野田教育長から、３月は議会関係や卒業式関係等があること、法政大学野球部がキ

ャンプの終わりに少年野球教室を開いてくれたこと、来年もキャンプに切ることを約

束してくれたこと、２月２４日にオルカ鴨川ＦＣという女子サッカーの発足イベント

があったこと、３月１日に水田杯中学生野球大会があったこと、昨年までは鴨川青年

の家が主催で実施していたが、今回から城西国際大学が主催になったこと、市内だけ

でなく木更津とか市原の中学校も参加して盛大に開催できたこと、３月４日に文理開

成高校の卒業式があったこと、卒業生の姿が立派だったこと、長狭高校定時制の卒業

式も同日にあったこと、学業と仕事を両立して頑張った卒業生が立派に旅立ったこと、

３月７日から公民館祭りがあったこと、大勢の参観者が訪れていたこと、１２日には

江見地区の学校統合整備検討委員会があり、主に通学路について話し合いを持ったこ

と、４月からは多少メンバーが代わるかもしれないが校歌や校章などを決めていくこ

とになること、本議会では統合江見小及び江見幼保一元化施設の建設工事費について

ご可決をいただいたこと、また、追加議案として補正予算を本日上程し、これも議会

の承認を得られたこと、卒業式に出席して思ったことは歌によって式のイメージが変

わること、小学生にあまり難しい歌詞やメロディーの歌を選曲するのは如何かと感じ

たこと、等の報告がなされた。 

  

・ 一切の質疑がなく、全員の了承が得られた。 

 

 

７ 議   事 



 

（１）議案第１号 「鴨川市教育委員会行政組織規則の一部を改正する規則の制定につい

て」  

・前田学校教育課長と原スポーツ振興課長から、「鴨川市教育委員会行政組織規則の一部

を改正する規則の制定」について、資料をもとに説明がなされた。 
 
・村上委員から、スポーツ振興課の業務内容が大きく増す中で人数を増やさないといけ

ないのではとの質問があり、野田教育課長から、当然考えていかなければならないこ

とであり、執行部としても増やす方向で検討中であるとの説明がなされた。 
 
・その他の質疑がなく、全員の了承が得られた。 

 
（２）議案第２号 「鴨川市教育委員会処務規程の一部を改正する訓令の制定について」  

・原スポーツ振興課長から、「鴨川市教育委員会処務規程の一部を改正する訓令の制定」

について、資料をもとに説明がなされた。 
 

・一切の質疑がなく、全員の了承が得られた。 

・ 

 

（３）議案第３号 「市長と教育委員会との地方自治法第180条の2及び第180条の7の規定

に基づく協議についての一部を改正する協議について」  

 
・前田学校教育課長から、「市長と教育委員会との地方自治法第 180 条の 2 及び第 180
条の 7 の規定に基づく協議についての一部を改正する協議」について、資料をもとに

説明がなされた。 
 
・一切の質疑がなく、全員の了承が得られた。 
 

（４）議案第４号 「学校医の委嘱について」  

・前田学校教育課長から、「学校医の委嘱」について、資料をもとに説明がなされた。 
 
・一切の質疑がなく、全員の了承が得られた。 
 

（５）議案第５号 「学校歯科医の委嘱について」  



・前田学校教育課長から、「学校歯科医の委嘱」について、資料をもとに説明がなされた。 
 
・一切の質疑がなく、全員の了承が得られた。 

 
（６）議案第６号 「学校薬剤師の委嘱について」  

・前田学校教育課長から、「学校薬剤師の委嘱」について、資料をもとに説明がなされた。 
 
・一切の質疑がなく、全員の了承が得られた。 

 
（７）議案第７号 「鴨川市就学援助費支給規則の制定について」  

・前田学校教育課長から、「鴨川市就学援助費支給規則の制定」について、資料をもとに

説明がなされた。 
 
・一切の質疑がなく、全員の了承が得られた。 

 
（８）議案第８号 「鴨川市立図書館管理規則の一部を改正する規則の制定について」  

・黒野生涯学習課長から、「鴨川市立図書館管理規則の一部を改正する規則の制定」につ

いて、資料をもとに説明がなされた。 
 
・一切の質疑がなく、全員の了承が得られた。 

 
（９）議案第９号 「鴨川市公民館長の委嘱について」  

・前田学校教育課長から、「鴨川市公民館長の委嘱」について、資料をもとに説明がなさ

れた。 
 
・一切の質疑がなく、全員の了承が得られた。 

 
 
８ その他  

（１）「４月の教育委員会行事予定」について、資料をもとに各課課長から説明がなされ

た。 

   

（２）その他 

  ・ 

 



 

 

根本委員長は、一切の審議の終了を告げ、閉会を宣言した。 

 

 

以上、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。 

 

                                                    平成２６年３月３１日 

 

   鴨川市教育委員会  委員長           

 

                       委員長職務代理者 

 

                       教育次長     

 

                                              会議録作成者  蒔 苗  茂 


